

Mueren en Bosnia dos militares españoles

Los pilotos viajaban en un helicóptero que se estrelló

El accidente, que acabó también con la vida de otros dos oficiales alemanes, se produjo en la zona central del país.

Dos nombres se añadieron ayer a la lista negra de militares españoles fallecidos en misiones de paz -142 desde 1987-. El teniente Santiago Hormigo Ledesma y el sargento Joaquín López Moreno perdieron la vida, junto con otros dos militares alemanes, cuando el helicóptero en el que viajaban se estrelló en la región de Banja-Luka, en la zona central de Bosnia-Herzegovina y a 20 kilómetros de la localidad de Travnic. La aeronave, un BO-105 dedicado a tareas de transporte de personal y enlace, cayó a tierra en el monte Jasen por causas que aún se desconocen en un vuelo rutinario pilotado por los españoles.

La densa vegetación de la zona y la existencia de minas diseminadas durante la guerra de Bosnia (1992-1995) dificultan enormemente las tareas de rescate, que quedaron ayer pospuestas hasta que concluya la desactivación de los explosivos. Dos helicópteros de la misión de la



UE en Bosnia-Herzegovina (Eufor) -en la que se integran los militares fallecidos- y 50 efectivos intentarán después acceder al lugar del siniestro. Contarán con la colaboración y asistencia de tres equipos policiales que el Ministerio del Interior serbobosnio ha puesto a su disposición. Además, un equipo de expertos militares de la Comisión de Investigación Técnica de Accidentes de Aeronaves Militares partió ayer hacia Bosnia para clarificar las causas del siniestro.

España participa en la Eufor con un contingente de 258 militares, la mayor parte pertenecientes al Cuerpo de Infantería de Marina de la Armada, apoyados por el Ejército de Tierra. Desde el pasado 4 de diciembre, la misión, compuesta por 2.500 efectivos, se encuentra bajo mando del general español Ignacio Martín Villalaín, que mostró ayer su "profundo pesar" por lo ocurrido.

SUSANA GÓMEZ
susana.gomez@metrospain.com

Perfiles



SANTIAGO HORMIGO
Teniente del Ejército de Tierra. Natural de Badajoz, vivía en Miguelurra y de-ja viuda y dos hijos pequeños.



JOAQUÍN LÓPEZ
Al igual que Hormigo, pertenecía al Batallón de Helicópteros 1 de las Fuerzas Aeromóviles del Ejército de Tierra con sede en Almagro. Vivía en Talavera de la Reina.

21 militares españoles han perdido la vida en la guerra de Bosnia desde 1993. La misión de paz del país balcánico es la segunda más trágica, sólo superada por la de Afganistán, que ha dejado 85 bajas.

52 misiones de paz y ayuda. Es el número en las que ha participado España desde 1989, con un despliegue total de cerca de 72.000 militares.

Rajoy feminiza su núcleo duro

PP. Mariano Rajoy culminó ayer su particular *Plan Renove* con la incorporación de María Dolores Cospedal y Ana Mato a la dirección del partido. De Cospedal ocupará la secretaría general, y Mato la vicesecretaría de Organización. Las dos mujeres conformarán, junto con Soraya Sáenz de Santamaría, el nuevo *equipo rosa* de Rajoy, como hiciera José Luis Rodríguez Zapatero con su Gobierno. De Cospedal auguró que su nuevo puesto "será un camino de espinas, complicado", aunque está convencida de que también habrá "rosas".

Los dos nombramientos rompen moldes por varias razones: De Cospedal, mujer divorciada que decidió tener su hijo sola, y Mato, separada y con tres hijos, que fue asesora de José María Aznar incluso antes de

que éste fuera presidente de Castilla y León. El nuevo equipo se completa con Esteban González Pons como vicesecretario de Comunicación y portavoz, y Javier Arenas como vicesecretario territorial (cargo compatible con la presidencia del PP andaluz).

PRECISAMENTE Arenas es el nombre que más veces ha salido en las últimas quinielas populares. Cuando todo apuntaba a que Rajoy le nombraría secretario general del ardid, Arenas se desmarcó asegurando que prefería "continuar dirigiendo el Partido Popular andaluz". Sin embargo, su ascendencia sobre el núcleo del PP sube enteros, ya que, amén de su sintonía con Rajoy, Arenas incluyó a Cospedal en su equipo al frente del Ministerio de Trabajo (1996-1999). **METRO**



De Cospedal
Profesión: abogada del Estado.
Edad: 42 años.



Mato
Profesión: licenciada en Ciencias Políticas.
Edad: 48 años.

El buen tiempo abarrota las playas

PREVISIÓN. Después de un mes de mayo que ha batido récords por la cantidad de precipitaciones caídas, los españoles, según ha aparecido el primer rayo de sol, se han lanzado a la playa. Y todo apunta a que podrán seguir disfrutando de ella durante todo el fin de semana, excepto en Galicia, Asturias y Cantabria. Según la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), el sol lucirá el sábado en casi toda España y las temperaturas irán en ascenso ligero, excepto en el litoral mediterráneo peninsular, Andalucía oriental y Canarias, donde permanecerán sin cambios.

El domingo el área cantábrica y Navarra sufrirán precipitaciones débiles, al igual que Galicia. En el resto de la Península y Baleares predominarán los cielos despejados y poco nubosos. Las temperaturas se mantendrán sin cambios.

Bañador, protector solar y toalla serán los compañeros ideales para el último fin de semana de la primavera. **METRO**



Arriba, la playa del Postiguet, en Alicante, atestada de gente como en pleno agosto. Abajo a la izquierda, Barcelona; y a la derecha, la playa de A coruña.

Sólo uno de cada cuatro vascos respalda a Ibarretxe

CONSULTA. A ocho días de que se vote en el Parlamento vasco, el plan soberanista del lehendakari Ibarretxe no consigue recabar el apoyo social que él quisiera. Según los últimos datos del Euskobarómetro, el 24% de los vascos considera que Ibarretxe debe seguir adelante con su propuesta teniendo en cuenta las actuales circunstancias políticas. Asimismo, el 38% cree que se debería negociar con el PSE-EE y un 29% de la ciudadanía cree que la propuesta debería retirarse. **METRO**

El secuestro de Cádiz, el más "difícil"

SUCESO. En rueda de prensa celebrada en Madrid, el jefe de la Unidad de Delincuencia Especializada y Violenta, Ángel Galán, explicó que el secuestro en Cádiz del empresario Rafael Ávila -liberado ayer- ha sido "el más difícil de neutralizar de los últimos 20 años". **EFE**

Fallecen cuatro inmigrantes

CANARIAS. Cuatro de los inmigrantes que llegaron en cayuco a Tenerife el pasado martes fallecieron el miércoles en el hospital, mientras que otros 14 permanecen ingresados. Además, otras dos embarcaciones, con un total de 138 *sin papeles* a bordo, arribaron ayer a las costas de la isla. **EFE**

Incendio



Más de 150 efectivos luchan desde ayer contra el incendio que ha arrasado 300 hectáreas del Parque de los Alcornocales (Tarifa) y por el que han sido detenidas seis personas. **METRO**